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НОВОСТИ

ПОЗДРАВЛЯЕМ! ФОКи

СОБЫТИЕ

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Уже пять лет депутаты Зако�
нодательного Собрания Челя�
бинской области вручают пре�
мии лучшим работникам соци�
альной сферы в области культу�
ры и искусств, за что южноураль�
цы искренне своим избранникам
благодарны. Но нынче вся стра�
на вспоминает наших парламен�
тариев: это по их инициативе 25
марта 2008 года в России впер�
вые отмечался День работника
культуры.

� Эта премия – признание
высшей общественной значимо�
сти дела, которым вы занимае�

Служенье музамСлуженье музам
не давит грузом

Спроси любого: «Что такое Челябинская область?» В ответ услышишь: ММК,
«Мечел», трубный, тракторный заводы, «Урал». Но всё чаще в последнее время
говорят и другое: это очаг культуры, колыбель талантов, поставщик
великолепных специалистов не только в физике, химии и биологии, но и лучших
в мире артистов, певцов, музыкантов и других служителей Муз. А всё потому,
что культуру и искусства перестали оставлять «на потом».

тесь, – обратился к лауреатам,
открывая церемонию награжде�
ния, председатель ЗСО, секре�
тарь ЧРО ВПП «Единая Россия»
Владимир Мякуш. – За пять лет
сотни работников музеев, биб�
лиотек, артистов и педагогов по�
лучили премию ЗСО. Это наш
скромный способ сказать спаси�
бо за беззаветное служение куль�
туре, за профессиональное мас�
терство и выдающиеся заслуги.

Лауреаты, дипломанты, по�
бедители самых различных кон�
курсов, – эти слова ведущим
приходилось повторять, пред�

ставляя практически каждого
обладателя нынешней премии:
все они воспитали не по одно�
му ученику, имена которых гре�
мят по всему свету, как, впро�
чем, и их собственные. Вот, на�
пример, Виктор Лебедев со
своим русским народным «Ма�
лахитом» объездил почти весь
свет, ему рукоплескали слуша�
тели Испании, Португалии, да
всей Европы… Однако, по его
собственному признанию, и по
сей день его любимые зрители
– южноуральцы.

Кстати, именно у Лебедева

трудится сегодня воспитанник
ещё одного лауреата премии
ЗСО – Александр Воронин не�
сколько лет занимался у Николая
Позднякова в детском образцо�
вом духовом оркестре Дворца
культуры им. И.М. Захарова Кас�
линского муниципального райо�
на. Заслуженный работник куль�
туры Российской Федерации,
Николай Николаевич Поздняков
очень волновался, получая пре�
мию из рук председателя Зак�
собрания Владимира Мякуша и
руководителя комитета по делам
молодёжи культуре и спорту ЗСО
Руслана Гаттарова:

� Прямо скажем, неординар�
ное событие. Естественно, на�
строение приподнятое. Для меня
эта премия – полная неожидан�
ность.

Поздняков 35 лет – в культу�
ре, из них последние 23 – в горо�
де Касли. В 1987�88 учебном
году создал духовой оркестр, ко�
торый уже через несколько лет
завоевал звание образцового.

� Мечта у меня была – иметь
свой, собственноручно выра�
щенный оркестр.

Мечта сбылась. Доморощен�
ный, разношёрстный – музыкан�
там от семи до 26 лет, – но от�
нюдь не самодеятельный – впол�
не профессиональный. Пять�
шесть фестивалей в год – их се�
годняшняя норма. Вот и в про�
шлом году выиграли «Кубок Ста�
линграда», взяли диплом призё�
ров международного фестиваля
в Пскове… Нынче стремятся к
победе на XVIII фестивале
«Уральские фанфары» в ЧГАКИ,
12 июня примут участие в празд�
новании юбилея Троицкой крепо�
сти. 9 Мая – это вообще для ор�
кестрантов святое. Словом, по
всей области и России гремят
каслинские фанфары, вот только
в родном районе не очень�то на
музыкантов внимание обращают.

� Ну, да где наша не пропада�
ла!.. – Николай Николаевич оста�
ётся оптимистом и дело своё
бросать не собирается. – А как
бросишь, если оно меня не от�
пускает. У меня ведь 13 профес�
сий, честно скажу: пытался уйти
за «длинным рублём», но духо�
вые всё равно с неудержимой
силой тянули меня назад.
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Ледяные баталии
Ни один из построенных на территории Челя6

бинской области ФОКов не работает так, как по6
ложено. Хотя соревнования и тренировки прово6
дятся на каждом катке в обычном режиме, тем6
пература воздуха в помещении не соответству6
ет норме.

В предпусковой период служба эксплуатации ус�
тановила, что первоначально в проекте были допу�
щены ошибки – заложены электрокалориферы низ�
кой мощности, не соответствующей уральским кли�
матическим условиям. Таким образом, по вине ООО
«АСАТИ», выполнявшего федеральную часть проек�
та по установке вентиляционных систем, размороже�
ны системы водяного обогрева воздушных калори�
феров на физкультурно�оздоровительных комплек�
сах с воздухоопорным сооружением в Магнитогорс�
ке, Троицке и посёлке Первомайском. Заказчик выс�
тавил претензии московской фирме «АСАТИ», уста�
новившей кондиционеры. В свою очередь, в «АСАТИ»
пообещали поставить новое калориферное оборудо�
вание, но таких же параметров.

� Мы вынуждены констатировать, что ни один ФОК
не работает в соответствии с утверждённой проект�
но�сметной документацией, – комментирует предсе�
датель комитета по строительной политике Законо�
дательного Собрания Челябинской области, депутат
фракции «Единая Россия» Юрий Карликанов. – И до
сих пор объекты не приняты на баланс администра�
циями муниципальных районов.

Михаил Синеок, глава города Троицка собирает�
ся решить проблему собственными силами: рекон�
струировать калориферы, увеличив их мощность. Так,
как это сделали магнитогорцы. Цена вопроса полто�
ра миллиона рублей, деньги немалые, но придётся
найти, потому что городу объект нужен. А пока хок�
кейные поединки проходят в ледяных условиях.

На очередном рабочем совещании председатель
комитета жёстко поставил вопрос о сроках устране�
ния всех недостатков по физкультурно�строительным
объектам.

Как заметил заместитель министра строитель�
ства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя�
бинской области Георгий Шперлинг, сами главы му�
ниципальных образований неактивно участвуют в
судьбе народных строек. Деньги зависают в админи�
страциях, вовремя не выплачиваются строителям. В
итоге тень ложится не только на партпроекты, но и
на правительство области в целом.

Медленно, но верно к финишной красной ленточ�
ке подползают ФОКи Чебаркуля и Снежинска. На че�
баркульском объекте полным ходом идёт внутренняя
отделка, чуть меньше сделано в Снежинске. Есть от�
ставание от конечного графика. Но правительство не
торопит строителей. Главное, чтобы подрядчик учёл
все замечания по проекту. Дважды наступать на одни
и те же грабли уже просто неприлично. Учтя все за�
мечания, подрядчики гарантировали за месяц войти
в график и сдать ФОК к установленному сроку – к на�
чалу июня, Дню защиты детей.

Ирина АДЛЕР

Пенсии растут
Челябинское отделение Пенсионного фонда

РФ даёт весьма утешительные прогнозы по части
достойной жизни пожилых людей.

На 2008 год запланирована индексация базовой
части пенсии дважды: с 1 апреля на 7% и 1 августа на
14,6%. Данный показатель будет скорректирован в
связи с необходимостью доведения базовой части
пенсии по старости до 1 794 рублей.

Индексация страховой части пенсии с 1 февраля
планировалась на 8%, но фактически скорректирована
на 12%. С 1 апреля эта часть пенсии также увеличива�
ется – на 7,5%. С учётом всех повышений в 2008 году
средний размер пенсии по Челябинской области про�
гнозируется на уровне 4 250 рублей. Увеличение соста�
вит 425 рублей – это 11%. Численность получателей
пенсии составит более 950 тысяч человек. Рост разме�
ра пенсии к величине прожиточного минимума, уста�
новленного в области в 2007 году, равен 2 778 рублям.

На 2009 год также запланирована индексация ба�
зовой части пенсии: 1 апреля на 6,8% и 1 октября на
18,3%. Этот показатель будет скорректирован с учё�
том доведения размера базовой части пенсии по ста�
рости до 1 950 рублей. С учётом всех повышений об�
щий средний размер пенсии по области в 2009 году
прогнозируется на уровне 5 093 рублей. На 2010 год,
по прогнозам ОПФР по Челябинской области, этот по�
казатель составит 5 800 рублей.

Доходы Челябинского отделения Пенсионного фон�
да с учётом средств федерального бюджета в 2008 году
составят 47 млрд. рублей, в том числе собственные до�
ходы, направляемые на выплату страховой части трудо�
вой пенсии, – 18,5 млрд. рублей. Расходы составят 46
млрд. рублей, в том числе выплаты страховой части – 22
млрд. рублей.

Всех проверить на ВИЧ!
Наркотики – зло сегодняшнего дня. Тысячи

людей каждый год становятся заложниками нар6
котических веществ. В России предпринимаются
все возможные меры, чтобы век наркотиков пре6
кратил своё существование.

Так, в соответствии с Указом президента России 4
февраля 2008 года во всех регионах России созданы
межведомственные антинаркотические комиссии, ко�
торые являются межведомственными координацион�
ными органами по противодействию незаконному обо�
роту наркотических средств, психотропных веществ и
т.п. Такую комиссию в Челябинской области возглавил
Пётр Сумин, своим заместителем по работе в комис�
сии он назначил начальника управления Федеральной
службы РФ по контролю за оборотом наркотиков по
Челябинской области Виктора Кузенкова.

Ежегодно в область поставляются тонны наркоти�
ческих веществ. Так, в 2007 году изъято 950 кг нарко�
тиков, в том числе 112 кг героина. Помимо этого, об�
ласть продолжает испытывать влияние стран, произ�
водящих наркотики: 30% афганского героина идёт по
так называемому Северному пути, который пролегает
в Челябинской области. Также продолжает действо�
вать Героиновый полумесяц, который образуют Паки�
стан, Афганистан, Таджикистан. Его деятельность на�
правлена на Россию.

Виктор Шепелёв, министр здравоохранения Челя�
бинской области, отметил, что количество выявленных
наркоманов по сравнению с 2006 годом уменьшилось
в 3,5 раза, но несмотря на это, наркозависимых в ре�
гионе на порядок больше, чем в среднем по России.

В области сложилась неблагоприятная ситуация по
распространению ВИЧ�инфекции. Количество таких
больных увеличилось в 2,5 раза. Виктор Шепелёв от�
метил, что если бы на государственном уровне разре�
шили проверять кровь каждого человека на ВИЧ, то
стало бы намного легче выявлять инфицированных.

Поэтому Пётр Сумин выступил с законодательной
инициативой, предложив сделать обязательной про�
верку крови на ВИЧ.

� Обстановка в области остаётся сложной, – сказал
он. – Конечно, есть положительные результаты, но в
этом году мы потеряли почти 300 человек, а это, за�
метьте, в основном, молодые! Кроме этого, десятки
тысяч потребляют наркотики. Поэтому необходимо
применять все возможные способы в решении про�
блем, связанных с наркотиками.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

ИНИЦИАТИВА

Прививка
для первоклассника

На приобретение бесплатной противоклеще6
вой вакцины из областного бюджета направле6
но 16 миллионов рублей. Планируется, что пер6
вые дозы бесплатной противоклещевой вакци6
ны поступят в южноуральские больницы уже в
конце апреля.

В этом году за счёт средств области полный цикл
иммунизации, включающий три прививки, получат
все первоклассники. Также будет завершена вакци�
нация студентов – работников стройотрядов, вакци�
нировавшихся ранее, но не получивших последнюю
прививку. Всего за счёт средств областного бюдже�
та будет закуплено 89 тысяч доз вакцины. Также 2,5
миллиона рублей будет направлено на приобретение
иммуноглобулина, чтобы в случае укуса клеща обес�
печить препаратом всех детей в возрасте до 14 лет.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Паводок будет долгим

Президент Российской Федерации Владимир Пу6
тин подписал указ о награждении южноуральцев го6
сударственными наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю доб�
росовестную работу медалью ордена «За заслуги перед
Отечеством» II степени награждены заместитель управ�
ляющего отделением Пенсионного фонда РФ по Челя�
бинской области Наталья Сигидова и заведующая от�
делением стационара медико�санитарной части адми�
нистрации города Магнитогорска и ОАО «Магнитогорс�
кий металлургический комбинат» Ольга Васюкова.

За заслуги в обучении и воспитании учащихся и мно�
голетний добросовестный труд почётное звание «Заслу�
женный учитель РФ» присвоено начальнику управления
образования администрации города Снежинска Бори6
су Беккеру.

Заслуженным работником пищевой индустрии РФ
стала тестовод магнитогорского хлебокомбината На6
дежда Киселёва.

Знаком отличия «За заслуги перед Челябинской
областью» награждён директор филиала Всероссий�
ской государственной телевизионной и радиовеща�
тельной компании «Южный Урал» Василий Платонов.

Активная демографическая
политика, социальная поддерж�
ка семьи, материнства и детства
были и остаются приоритетны�

Очередное, двадцать шестое, заседание депутатов
Законодательного Собрания Челябинской области
было, как всегда, насыщенным. За два часа работы
южноуральские парламентарии рассмотрели
больше сорока проектов постановлений и законов.

ми направлениями. Так, в обла�
сти одной из первых в России
была разработана региональ�
ная Концепция государствен�

ной демографической политики
на период до 2010 года, где от�
мечалось, что основным на�
правлением демографической
политики должна стать поддер�
жка семьи, материнства, отцов�
ства и детства на всех уровнях
власти.

На заседании Законодатель�
ного Собрания народные из�

бранники приняли проект зако�
на Челябинской области «О зна�
ке отличия Челябинской облас�
ти «Семейная доблесть», кото�
рый предусматривает учрежде�
ние областной награды за дос�
тижения в сохранении и укреп�
лении семейных традиций, зас�
луги в воспитании детей.
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НОВОСТИ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
Имидж власти

Как сделать власть ближе к народу, а решения – понятными для всех
слоёв населения. Задача не из лёгких. Информационное обеспечение за6
конодательного процесса во всех его аспектах стало темой для обсужде6
ния руководителей аппаратов законодательных органов государственной
власти Уральского и Приволжского федеральных округов.

Подобное мероприятие в Законода�
тельном Собрании Челябинской облас�
ти проходило впервые. Коллеги обменя�
лись стратегией и тактикой ведения ин�
формационной политики. И как выясни�
лось, формы работы управления инфор�
мации южноуральского парламента не�
многим отличается от столичной.

� В Законодательном Собрании Че�
лябинской области разработана концеп�
ция информационной политики, – рас�
сказывает первый заместитель предсе�
дателя ЗСО Челябинской области Евге�
ний Редин. – В её основе – принцип от�
крытости: широкое освещение значи�
мых мероприятий, их общественное об�
суждение с использованием всех кана�
лов коммуникации. Также социальная
ориентированость проекта – информи�
рование максимального количества
граждан о депутатской деятельности,
поддержка социально значимых иници�
атив и формирование позитивного
имиджа Законодательного Собрания.

Как действенный инструмент в рабо�
те аппарата Редин особо отметил печат�
ный орган ЗСО – газету «Парламентская
неделя». Большое число рубрик поддер�
живает интерес к политической жизни
страны и законотворческой деятельно�
сти депутатского корпуса. Конечно, он
признал, что газета – «дорогое удоволь�
ствие», но она отрабатывает затраты.
Впрочем, из 25 миллионов рублей, вы�
деляемых на информационную полити�
ку, «ПН» расходует всего лишь пятую
часть. Также ЗСО активно сотрудничает
с газетами муниципальных образова�
ний, дабы увеличить информационное
поле. Создан сайт, собственная теле�
группа готовит фильмы о деятельности
парламента, организован пресс�клуб
«Акцент».

И ещё одна форма диалога людей с
властью – парламентские слушания, в
которых могут принять участие все же�

лающие. Регулярно организуются эк�
скурсии школьников по зданию ЗСО,
встречи с первыми лицами. В школах
организованы уроки парламентариз�
ма, которые проводят депутаты.

Аналогичными правилами руко�
водствуется пресс�служба аппарата
Совета Федерации Федерального Со�
брания РФ. Мониторинг СМИ, органи�
зация журналистского пула, обеспече�
ние обратной связи с субъектами фе�
дерации через сайт и Интернет�кон�
ференции.

Как отметил сенатор Евгений Ели�
сеев, в Совете Федерации создано
мощное аналитическое управление,
работающее по всем аспектам законо�
дательной деятельности СФ. Важный
элемент – подготовка ежегодных док�
ладов о состоянии законодательства
РФ. В 2002 году была создана комис�
сия по информационной политике, в
составе которой работает сенатор. Ко�
миссия работает по трём основным
направлениям: информационно�ком�
муникационному, массмедиа, книгоиз�
данию. Сегодня активно обсуждается
проект закона об Интернете, о защите
Интернет�сообщества от информации,
деформирующей сознание граждан.

 О своей деятельности в сфере ин�
формационной политики рассказали и
представители законодательных орга�
нов власти других областей. После об�
мена полезным опытом «хозяева» про�
вели экскурсию по зданию Законода�
тельного Собрания, поучаствовали в
работе парламентского пресс�клуба
«Акцент», который обсуждал законо�
проект о знаке отличия «Семейная доб�
лесть». Таким образом, гости напря�
мую познакомились с работой инфор�
мационной службы Законодательного
Собрания Челябинской области, взяли
для себя много нового, передового.

Ирина АДЛЕР

Закон для лома
Незаконная добыча и сбыт лома чёрных и цветных металлов послужили

поводом для создания временной комиссии при комитете по промышлен6
ной политике Законодательного Собрания Челябинской области. В состав
рабочей группы под руководством первого заместителя председателя Ев6
гения Редина вошли депутаты, представители министерства экономики,
правоохранительных органов и предприятий вторичной переработки ме6
таллов и общество садоводов. Цель группы – найти эффективные спосо6
бы снижения остроты проблемы.

ОСТРАЯ ТЕМА

� Комиссия акцентировала внимание на нескольких направлениях, – коммен�
тирует Евгений Редин. – Первое – ужесточение требований к лицензированию и
увеличение штрафов за нарушение правил обращения с ломом. Второе – ужес�
точение мер в отношении пунктов приёма и контроля приёма лома черных ме�
таллов от физических лиц.

В связи с этим было принято решение направить в Государственную Думу
предложение внести изменение в статью 14.1 Кодекса РФ об административных
штрафах. В настоящее время Кодексом предусмотрена административная от�
ветственность за осуществление незаконной предпринимательской деятельно�
сти в размере от 500 до 2 000 рублей. Депутаты предлагают увеличить размеры
штрафов до 5 тысяч рублей и в обязательном порядке применять конфискацию
лома, чтобы тем самым подорвать экономическую основу незаконного бизнеса.
Сейчас на территории Челябинской области насчитывается 158 лицензирован�
ных пунктов приёма чёрных металлов и 193 принимают цветной. Незаконных пун�
ктов приёмки за 2007 год выявлено 441. В области за 2007 год было потреблено
5,5 миллиона тонн лома чёрных металлов.

Обсуждение вопроса вызвало у депутатов комитета бурную реакцию. В част�
ности, депутат Константин Захаров предлагал жёсткие меры борьбы с незакон�
ным бизнесом, начиная с «чистки» верхов.

� Лицензирование пунктов сбора металлолома не решает проблемы, – кон�
статирует Захаров. – Незаконные пункты приёма, порой, «крышуются» предста�
вителями органов внутренних дел. Искоренять явление нужно полномасштабны�
ми операциями, и начинать изнутри системы. Надо ужесточить требования к ру�
ководителям внутренних дел, установить контроль над «контролем», беспощад�
но расправляться с руководителями служб. Разорвать коррупционные связи меж�
ду представительными органами власти на местах и криминалитетом.

С выводами депутата Захарова коллеги согласились.
Наталья ЩИПЦОВА

Окончание, начало на стр. 1
Знаком отличия Челябинской облас�

ти «Семейная доблесть» могут быть на�
граждены семьи, воспитавшие детей,
которые прославили Челябинскую об�
ласть, Российскую Федерацию, семьи
трудовых династий. Также семьи, воспи�
тавшие не менее пяти приёмных детей.

При выдвижении семьи на награжде�
ние исключается заявительный харак�
тер, с ходатайствами о награждении вы�
ступают ЗСО и правительство Челябин�
ской области, при этом представления
для ходатайства могут быть подготовле�
ны организациями, в которых работают
члены семьи, выдвигаемой на награжде�
ние.

� Это самый главный законопроект
сегодняшнего заседания, – комменти�
рует председатель Заксобрания Влади�
мир Мякуш. – В первом чтении мы при�
няли закон о семейной доблести, кото�
рым мы утверждаем государственную
награду пусть и на областном уровне.
Таким образом, мы стараемся поднять
престиж семьи. Знак отличия «Семейная
доблесть» предусматривает денежную
награду, а самое главное – это статуэт�
ка. Для награждения будут выбираться
самые достойные семьи. Сегодня ещё
неизвестно, какой будет сумма, вручае�
мая семьям, но она будет превышать

В свете «семейного Оскара»

сумму за «Материнскую славу», которая
составляет 100 тысяч рублей.

Кстати, и статуэтка, которую журна�
листы уже окрестили «Семейным Оска�
ром», будет стоить недёшево. Знак от�
личия «Семейная доблесть», состоящий
из подставки, стелы и вращающейся
медали, изготовят из нефрита и латуни,
покрытой никелем и золотом.

И МАЛЫЙ ПОДРАСТЁТ
Большое внимание законодатели

уделили обсуждению проекта закона «О
развитии малого и среднего предприни�
мательства в Челябинской области», ко�
торый был принят сразу в трёх чтениях.
Предлагаемый законопроект, который
озвучил заместитель председателя Зак�
собрания, председатель комитета по
экономической политике Семён Ми�
тельман, позволит разграничить полно�
мочия по поддержке субъектов малого
и среднего предпринимательства меж�
ду органами государственной власти
области и органами местного самоуп�
равления.

За органами государственной влас�
ти закрепляются обязанности по рас�
смотрению информации о финансовых,
экономических и иных показателях ма�
лого и среднего предпринимательства,
эффективности принятых мер по его
развитию, а также прогноз; по осуществ�
лению контроля за исполнением облас�
тного бюджета в области развития ма�
лого и среднего предпринимательства,
а также по взаимодействию с координа�
ционными органами в области развития
малого и среднего предприниматель�
ства.

За правительством Челябинской об�
ласти закрепляются полномочия по осу�
ществлению финансирования научно�
исследовательских и опытно�конструк�
торских работ по проблемам развития
малого и среднего предприниматель�
ства, обеспечению реализации област�
ных целевых и межмуниципальных про�
грамм, созданию координационных ор�
ганов в области развития предпринима�
тельства и многое другое.

Помимо этого, парламентарии при�
няли постановление «О внесении изме�
нений в областную целевую программу
государственной поддержки и развития
малого предпринимательства в Челя�
бинской области на 2006�2008 годы», с
докладом по которому выступила ми�
нистр экономического развития Челя�
бинской области Елена Мурзина. Дан�
ный проект постановления предусмат�
ривает мониторинг состояния, перспек�
тив развития среднего предпринима�
тельства и его вклад в экономику Челя�
бинской области. Также предусмотрено

изменение объёмов финансирования
отдельных мероприятий программы. С
учётом привлечения средств федераль�
ного бюджета и исключением финанси�
рования некоммерческих организаций,
финансовые средства областного бюд�
жета предлагается направить на софи�
нансирование муниципальных про�
грамм поддержки малого бизнеса, раз�
витие бизнес�инкубаторов, поддержку
женского и семейного предпринима�
тельства.

ДЕЛА ЗЕМЕЛЬНЫЕ
Южноуральские парламентарии се�

рьёзно озаботились арендными ставка�
ми на территории области. Заместитель
председателя ЗСО Семён Мительман
предложил коллегам одобрить проект
закона «О порядке определения разме�
ра арендной платы, а также порядке, ус�
ловиях и сроках внесения арендной пла�
ты за использование земельных участ�
ков, государственная собственность на
которые не разграничена, на 2008 год».

Семён Аркадьевич отметил, что дан�
ный законопроект принимается всего на
полгода и носит переходный характер.
В настоящий момент в большинстве му�
ниципальных районов и городских окру�
гов Челябинской области арендная пла�
та установлена в процентах от кадастро�

вой стоимости земли с учётом видов
использования земельных участков и
категории арендаторов. Правда, аренд�
ная плата по одинаковым видам исполь�
зования земель в различных городских
округах может отличаться до 15 раз, в
муниципалитетах – до 50 раз. Это свя�
зано с тем, что в разных муниципалите�
тах установлена разная кадастровая сто�
имость земельных участков. Чтобы вос�
становить справедливость, южноураль�
ские парламентарии решили установить
порядок определения размера аренд�
ной платы от кадастровой стоимости зе�
мельных участков в зависимости от вида
использования земель, вида деятельно�
сти арендатора, категории арендатора
особенностей расположения земельных
участка в городских округах и муниципа�
литетах.

При этом проект закона предостав�
ляет городским округам и муниципали�
тетам самостоятельно устанавливать
значения трёх коэффициентов: вид де�
ятельности арендатора, расположение
земельного участка и категорию аренда�
тора. Это делается для того, чтобы
учесть все территориальные особенно�
сти аренды земли.

СТИМУЛ ИННОВАЦИЙ
За период действия на территории

Южного Урала программы по стимули�
рованию инновационной деятельности
было создано 63 инновационных пред�
приятия, которые смогли обеспечить
рабочими местами почти 1 800 человек.
365 миллионов рублей от реализации
инновационных проектов было перечис�
лено в бюджеты всех уровней в качестве
налоговых поступлений.

Чтобы укрепить положительные ре�
зультаты, достигнутые в этом направле�
нии за два года действия программы,
южноуральские парламентарии приняли
постановление «О внесении изменений
в областную целевую программы «Раз�
витие инновационной деятельности в
Челябинской области на 2008�2010
годы». Реализация программы будет
проходить на условиях софинансирова�
ния с привлечением средств федераль�
ного бюджета и внебюджетных источни�
ков.

В рамках программы предусмотрено
создание автономного инновационного
центра Челябинской области. Объём
финансирования на 2008 год по этому
направлению предусмотрен в размере
ста тысяч рублей, столько же заплани�
ровано на 2009 и 2010 годы. Кроме того,
будет продолжаться работа по развитию
инновационных технопарков, инноваци�
онных бизнес�инкубаторов. Предпола�
гается, что из областного бюджета будут

выделяться финансо�
вые средства на гранты
Челябинской области
на конкурсной основе
малым предприятиям в
научно�технической
сфере, созданным по
программам «Старт»,
«Темп». По результатам
реализации программы
планируется увеличе�
ние доли инновацион�
ной продукции в вало�
вом региональном про�
дукте до 11%, создание
ежегодно не менее 20
новых инновационных
предприятий, не менее
200 новых рабочих
мест.

НЕ ГИБНУТЬ НА ДОРОГАХ
В Челябинской области наблюдает�

ся снижение количества пострадавших
в дорожно�транспортных происшестви�
ях. Об этом на заседании депутатов ЗСО
рассказал начальник Главного управле�
ния по взаимодействию с правоохрани�
тельными и военными органами Челя�
бинской области Андрей Максимов.

Во многом это стало возможным бла�
годаря реализации областной целевой
программы повышения безопасности
дорожного движения. Для дошкольни�
ков и младшеклассников Челябинска,
Магнитогорска, Златоуста, Миасса, Ко�
пейска приобретено 42 тысячи свето�
возвращающих приспособлений. В авгу�
сте прошлого года состоялись област�
ной конкурс «Автошкола года» и конкурс
профессионального мастерства водите�
лей автобусов. Большое внимание уде�
лялось ремонту автомобильных дорог,
аварийно�опасные места оборудованы
линиями искусственного освещения. Из
федерального центра получен один спе�
циальный грузовой и шесть легковых
автомобилей, пять технических комп�
лексов для приёма экзаменов у канди�
датов в водители, три патрульных авто�
мобиля, 250 дорожных знаков для со�
здания системы маршрутного ориенти�
рования на дорогах.

В результате принятых мер за про�
шедший год количество ДТП на терри�
тории Южного Урала снизилось на 0,5%,
число погибших в них – на 3,6%, число
раненых уменьшилось на 0,4%, в том
числе детей – на 6,4%.

БОЛЬШАЯ ВОДА
Южноуральскими депутатами заслу�

шана и принята информация «О мерах по
обеспечению пропуска весеннего поло�
водья и паводков на территории Челя�
бинской области в 2008 году».

Так, губернатором Челябинской об�
ласти даны рекомендации главам муни�
ципальных образований, территориаль�
ным органам специально уполномочен�
ных федеральных органов исполнитель�
ной власти. На финансирование проти�
вопаводковых мероприятий областным
бюджетом предусмотрено 8 400 тысяч
рублей. Основная часть этих денег, 5 286
тысяч рублей, будет направлена на ока�
зание финансовой помощи муниципаль�
ным образованиям области на реализа�
цию мероприятий по защите террито�
рии от негативного воздействия вод в
период прохождения половодья и па�
водков в 2008 году.

Также совместно с Главным управле�
нием МЧС России по Челябинской обла�
сти разработан и утверждён План ме�
роприятий по обеспечению безопасно�
го пропуска паводковых вод. Создаётся
группировка сил и средств для проведе�
ния аварийно�спасательных и других
неотложных работ, включающая личный
состав, специальную автомобильную
технику, плавательные средства муни�
ципальных образований и других орга�
низаций.

В муниципальных образованиях при�
няты постановления о подготовке к па�
водкам. В них определены меры по орга�
низованному пропуску паводков, созда�

нию резервов финансовых средств и
материальных ресурсов.

ПОСЕЕМ ГОРОХ
Основными стратегическими зада�

чами весенне�полевых работ по�пре�
жнему остаются, во�первых – макси�
мальное извлечение прибыли с каждо�
го гектара, во�вторых – оптимальное и
своевременное проведение всех сель�
скохозяйственных работ.

По словам Ивана Фёклина, министра
сельского хозяйства Челябинской обла�
сти, для решения этих задач в текущем
году преимуществ больше, нежели в
прошлом. Исключением может быть
один фактор – наличие влаги в почве и
снежного покрова. Наименьшие запасы
в Агаповском и Брединском районах.
Поэтому необходимого будет принять
все меры по сохранению влаги в почве,
по формированию резерва материаль�
но�технических ресурсов.

Уже к 1 апреля на линейку готовнос�
ти планируется поставить все сельхоз�
машины, которые будут участвовать на
весенних полевых работах. В текущем
году намеченный яровой сев на 48% бу�
дет размещён по парам и осенней обра�
ботке (763 тысяч га), 52% или 826 тысяч
га ярового сена будет размещаться по
стерневому фону, но это меньше, чем в
прошлом году, на 135 тысяч гектаров.
Для эффективной работы в каждом хо�
зяйстве будут сформированы мобиль�
ные посевные и почвенные комплексы.

На сегодняшний день структура по�
севов зерновых и зернобобовых культур
пересматривается в сторону увеличения
более прибыльных: увеличатся посевы

твёрдой пшеницы, зернобобовых куль�
тур, в частности, гороха, будет посеяно
больше зернофуражных культур. Также
в текущем году планируется начать
большую работу по омолаживанию мно�
голетних трав.

Для проведения всего весеннего
комплекса работ будут привлечены
большие финансовые ресурсы. Потре�
буется дополнительно 1 572 миллиона
рублей. Для приобретения средств за�
щиты растений, семян и минеральных
удобрений из этой суммы будет направ�
лено 292 миллиона рублей, на горюче�
смазочные материалы – 989 миллионов
рублей.

Депутатами ЗСО были приняты паке�
том следующие проекты: «О внесении
изменений в план работы Контрольно�
счётной палаты Челябинской области на
2008 год», «Об утверждении мероприя�
тий Законодательного Собрания Челя�
бинской области по реализации положе�
ний доклада президента РФ В.В. Путина
на расширенном заседании Государ�
ственного совета РФ «О стратегии раз�
вития России до 2020 года» на 2008 год»,
«Об обращении Законодательного Со�
брания Челябинской области «К Прави�
тельству РФ о необходимости продле�
ния сроков лицензирования строитель�
ной деятельности. Также народные из�
бранники одобрили регистрацию вновь
возникшего населённого пункта, распо�
ложенного на территории Кременкуль�
ского сельсовета Сосновского района, и
дали ему название – Вавиловец.

Элина МОЛОТОВА,
Ксения ПОЛТАВСКАЯ
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РЕАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

В КОМИТЕТАХ

В КОМИТЕТАХ

Гидрометеорологическим центром
составлен предварительный прогноз
по развитию паводковой обстановки.
Предполагается, что в этом году паво�
док будет ранним и затяжным. Комис�
сия по чрезвычайным ситуациям сде�
лала выводы, что в целом муниципаль�
ные образования к очередному сезону
половодья готовы. Это подтвердили и
проверки, которые проводились в кон�
це февраля�начале марта. Правда, не
исключено, что в горнозаводской зоне,
в частности, в Ашинском районе и Кыш�
тыме, может повториться прошлогод�
няя ситуация, поэтому на эти террито�
рии обращено особое внимание. Орга�
низована проверка всех гидротехни�
ческих сооружений (ГТС) области, на�
ходящихся на территории муниципаль�
ных образований.

� Особое внимание органов власти
в муниципалитетах обращено на бес�
хозные ГТС, имеющиеся на вверенных

Паводок будет долгим
Повестка заседания комитета по экологии, природопользова6
нию, недрам и чрезвычайным ситуациям была насыщенной.
Главный вопрос – предстоящее половодье. Как отметила заме6
ститель министра радиационной и экологической безопаснос6
ти Челябинской области Светлана Костина, основная работа по
выводу паводковых вод организована усилиями органов мест6
ного самоуправления и субъектами РФ в рамках функциониро6
вания комиссии по чрезвычайным ситуациям.

им территориях, – отметила Светлана
Костина. – Всего в Челябинской обла�
сти сегодня таковых 85, значительно
меньше, чем в 2006 году, однако 17 из
них находятся в аварийном состоянии.

Надо отметить, что на очередном за�
седании правительства были распреде�
лены субсидии органам местного само�
управления на подготовку к половодью
в сумме пять миллионов рублей.

Также члены комитета по экологии
обсудили реализацию областной целе�
вой природоохранной программы в
2007 году. В общей сложности из раз�
личных источников было направлено
более полутора миллиардов рублей.
Направленные из областного бюджета
средства были освоены почти полнос�
тью – чуть более 148 миллионов рублей.

В прошлом году особое внимание
было обращено на охрану атмосферно�
го воздуха. Если раньше в области ра�
ботало 21 предприятие, имеющее

сверхнормативные вредные выбросы,
сегодня подобных предприятий 12.

� Общий объём сверхнормативных
вредных выбросов за 2007 год сокра�
щён более чем на 20 тысяч тонн, – кон�
статировала Светлана Костина. – В це�
лях снижения выбросов в атмосферу
организован прогноз неблагоприятных
метеоусловий для 15 городов Челябин�
ской области, он выполняется по обла�

эта проблема не решена, но сейчас
власти Карабаша корректируют проект,
чтобы привести его в соответствие с
теми условиями, которые существуют
на территории города.

Южноуральские парламентарии
также уделили внимание реализуемой
областной целевой программе «Пре�
одоление последствий радиационных
аварий на производственном объеди�
нении «Маяк» на 2006�2010 годы». Об�
щий объём средств, вложенных в про�
грамму, составил более 135 миллионов
рублей. Из них 78 миллионов – сред�
ства федерального бюджета, и 56,5
миллионов рублей – областного.

В рамках программы в прошлом
году завершены два наиболее крупных
объекта здравоохранения: сданы под
монтаж оборудования корпус медсан�
части города Касли и детское отделе�
ние центральной районной больницы
Аргаяшского муниципального района.
Уже в апреле этого года оба объекта
должны быть готовы к вводу в эксплуа�
тацию.

В центральной городской больнице
Кыштыма установлено диагностичес�
кое оборудование, на полтора милли�
она рублей приобретено физиотера�
певтическое оборудование для лечеб�
ного учреждения Кунашакского района
и больницы посёлка Новогорный Озёр�
ского городского округа.

В течение прошлого года осуществ�
лялись консультативные выезды поли�
клиники областной детской клиничес�
кой больницы. Подобные консультации
проходили в плановом порядке во всех
населённых пунктах, расположенных по
периметру восточно�уральского ра�
диоактивного следа и вдоль реки Теча.
Обследовано почти три тысячи детей,
узкими специалистами проведено бо�
лее четырёх с половиной тысяч кон�
сультаций.

В 15 населённых пунктах, располо�
женных по периметру озера Карачай,
проведено радиологическое обследо�
вание источников водоснабжения. Мо�
ниторинг показал, что количество ради�
ационных веществ в воде не превыша�
ет нормы. Помимо этого, в плановом
порядке обследовано 27 озёр, распо�
ложенных на территориях Каслинского
и Красноармейского районов, а также
Верхнеуфалейского городского округа.
Также Светлана Костина отметила, что
было обследовано 12 приусадебных
участков Каслинского муниципального
района. К сожалению, специалисты вы�
явили, что в этих населённых пунктах
идёт накопление дозы радионуклидов.
Рекомендовано обеспечить жителей
данных населённых пунктов чистыми
сенокосами и пастбищами.

Ирина ЯББАРОВА

Основные экспортно�импортные
поставки – более 90% – приходятся на
комбинат, ОАО «Магнитогорский ме�
тизно�калибровочный завод «ММК�
МЕТИЗ». 98% от общего объёма экс�
порта – металлы и изделия из них. В
2006 году комбинат был первым уча�
стником ВЭД в зоне деятельности
Магнитогорской таможни, который
стал применять электронное деклари�
рование. Сегодня 90% товара офор�
мляют с применением специальных
упрощённых процедур (СУП). В насто�
ящее время идёт подготовка к работе
с объёмными контрактами. В первую
очередь, это поставка оборудования
для стана «5000», которая планирует�
ся на середину 2008 года. Объёмы
поставок очень большие. Чтобы
оформить товар в кратчайшие сроки,
решено использовать все возможно�
сти СУПов, например, периодическое
декларирование.

Первый замначальника управле�
ния по таможенному контролю Ураль�
ского территориального управления
Алексей Фролов назвал совместное со�
вещание металлургов и таможенников
«диалогом бизнеса и государства». Цель
совещания – донести проблемы про�
мышленников до Уральского таможенно�
го управления и совместными усилиями
решить их. «Мы готовы реагировать на
предложения градообразующих пред�
приятий, но только обоснованные. На
совещании критиковали нормативную
базу. Отдельные замечания справедли�
вы, но необходимо использовать те воз�
можности и механизмы, которые разре�
шены законодательно. Если нормативы
не позволяют участникам ВЭД реализо�
вать свой потенциал, мы готовы ходатай�
ствовать об изменении законодатель�
ства, в частности статьи 68 Таможенного
кодекса, а депутата Госдумы Андрея Мо�
розова просим выступить с законода�

Таможня даёт… металл
Взаимодействие Магнитогорской таможни и Магнитогорского металлургического комбината
можно назвать творческим. С момента зарождения таможни в металлургическом сердце России
и до настоящего времени не прекращается поиск более оптимальных путей взаимосвязи
градообразующего предприятия и государственной службы.

тельной инициативой».
Алексей Фролов подчеркнул, что су�

ществующие таможенные нормативы по�
зволяют успешно работать при одном ус�
ловии: участники ВЭД должны изменить
отношение к таможенным органам – от
потребительского перейти к сотрудниче�
ству, диалогу. Он разъяснил механизм
работы: сроки таможенного оформления
товаров сжаты до предела. 100% товаров
в Уральском регионе вывозят в течение
дня. Это стало осуществимым с разви�
тием системы пост�контроля. Но тамо�
женный орган должен иметь возмож�
ность проверить достоверность заявлен�
ных сведений. «Примером может стать
Магнитогорский металлургический ком�
бинат – предприятие с колоссальными
объёмами поставок – готов выполнять те
требования, которые предъявляют тамо�

женные органы, – отметил Алексей Фро�
лов, – комбинат создал такую совершен�
ную систему учёта товаров, которая по�
зволяет таможне в любой момент полу�
чить необходимую информацию. Работа
предприятия – пример не только для про�
мышленников Уральского федерального
округа, взаимодействие комбината и та�
можни – образец для подражания в мас�
штабах федерального уровня».

Депутат Госдумы Андрей Морозов
выразил благодарность руководству
УТУ и Федеральной таможенной служ�
бе за оперативное реагирование на
просьбу комбината – проведение со�
вместного совещания по вопросам
предстоящих поставок в рамках осуще�
ствления инвестиционного проекта.
«Итоги и решения, принятые на совеща�
нии, будут доведены до заместителя

председателя Федеральной таможен�
ной службы Леонида Шорникова,
встреча с которым намечена на 2 апре�
ля, – сообщил Андрей Андреевич. – Мы
наметим дальнейшую программу по ре�
шению тех вопросов, которые необхо�
димы для выполнения инвестиционной
программы и перехода на упрощённые
процедуры декларирования».

На вопрос об экономическом эффек�
те, которого можно ожидать от
решений на совещании, Андрей
Морозов ответил: «Экономичес�
кий эффект для города, области,
страны соизмерим с внедрени�
ем инвестиционной программы
комбината. Только за два года
налог на добавленную сто�
имость по инвестиционному
проекту – порядка семи милли�
ардов рублей». В завершение
депутат Госдумы подчеркнул:
«Совещание продемонстриро�
вало: исполнительная и законо�
дательная власть должна сде�
лать всё, чтобы экономика стра�
ны работала».

О давнем и плодотворном
сотрудничестве таможни и ком�
бината рассказал вице�прези�
дент по финансам и экономике
управляющей компании ММК,
депутат Законодательного Со�
брания Челябинской области
Владимир Шмаков: «В течение
20 лет мы являемся участника�
ми ВЭД – занимаемся импор�

том и экспортом товаров, сырья, обору�
дования. Комбинат – единственное
предприятие, которое поставляет сырьё
из�за рубежа: восемь процентов желе�
зорудного сырья получаем из Казахста�
на – Соколовско�Сарбайской группы.
Поэтому для нас жизненно важно пра�
вильно оформлять документы, от этого
зависит весь технологический процесс
комбината. Другая проблема – выполне�
ние инвестиционной программы: с мая�
июня нам предстоит ежемесячно полу�
чать тонны оборудования. Чтобы уло�
житься в сроки реализации инвестици�
онных проектов, его сразу будут монти�
ровать. Поэтому для нас крайне важно,
чтобы таможенное оформление прохо�
дило в кратчайшие сроки».

Ирина КОРОТКИХ,
фото Евгения РУХМАЛЁВА

Проблемы на метр квадратный
В строительной отрасли проблем достаточно. С целью обсудить и по

возможности решить самые наболевшие из них южноуральскую столицу
посетил президент Ассоциации строителей России Николай Кошман.

Заметно, что на федеральном
уровне Южный Урал имеет прочную
репутацию региона авторитетного, как
говорит молодёжь, «продвинутого».
Неслучайно именно к председателю
Законодательного Собрания Челябин�
ской области Владимиру Мякушу Ни�
колай Кошман обращался за содей�
ствием в продвижении идеи «социаль�
ного строительства» в Совете Федера�
ции, тем более, что именно наши пар�
ламентарии озвучили её первыми.
Мякуш выступил, идея была услыша�
на и в ближайшее время найдёт воп�
лощение на всей территории России.

� Мы сегодня должны ускоренно
сверстать региональную программу
по социальному жилью, – говорит Вла�
димир Викторович. – Выступив иници�
аторами идеи, мы не должны отстать
в её воплощении. Тем более что под
программу будут выделяться феде�
ральные средства.

Впрочем, перспективные пробле�
мы строительной отрасли этой темой
не ограничились. Президент Ассоци�
ации строителей России обсудил мно�
гие из них с руководством исполни�
тельного органа власти – правитель�
ства Челябинской области.

� Состоялся конструктивный и по�
лезный разговор, – комментирует Ни�
колай Кошман. – С Петром Ивановичем
Суминым обсуждали, конечно, самые
наболевшие вопросы в строительной
отрасли. Основные из них – промыш�
ленное строительство материалов,
строительство метро в Челябинске,
кадровые дела, новые технологии, то
есть самые острые проблемы, в реше�
нии которых Ассоциация строителей
может помочь практически.

� На сегодняшний день подготов�
лен проект о сотрудничестве Ассоци�
ации строителей России с Челябинс�
кой областью, – говорит Владимир
Дятлов, первый вице�губернатор Че�
лябинской области. – Причём речь
идёт о взаимовыгодном сотрудниче�

стве, ведь Ассоциация – это не благо�
творительная организация. Она включа�
ет в себя крупнейших застройщиков РФ.
И эти компании готовы работать с на�
шей областью.

Кроме того, обсуждались вопросы
строительства стекольного и цементно�
го заводов.

Строители России предлагают на
федеральном уровне ужесточить требо�
вания к строительству: например, обя�
зать использовать только энергосбере�
гающие технологие, разрабатывать
правила регулирования тарифов на
подключение к коммунальным структу�
рам. А также законодательно решить
проблему нехватки квалифицированных
рабочих кадров путём создания госза�
каза на обучение специалистов строи�
тельной отрасли. Также необходимо
создание государственной жилищной
корпорации, которая решила бы про�
блему дефицита жилья и обуздала рост
цен на рынке недвижимости.

По словам Николая Кошмана, уже
через месяц он вместе с представите�
лями крупнейших строительных органи�
заций приедет в Челябинск, чтобы под�
писать соглашение о взаимовыгодном
сотрудничестве.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Тарифы есть и будут… есть
Больным вопросом для всех собственников квартир всегда был, есть

и будет вопрос тарифов на жилищно6коммунальные услуги. С каждым
годом цены на услуги ЖКХ становятся всё выше, и никто не станет спо6
рить, что зачастую они не оправданы, поскольку качество услуг оставля6
ет желать лучшего.

За прошлый год стоимость электри�
ческой энергии в Челябинской области
увеличилась на 16%. Осенью 2007 года
постановлением Единого тарифного
органа были утверждены тарифы на
2008 год. Городские жители, в чьих квар�
тирах газовые плиты, нынче платят 132
копейки за кВтч – почти на 14% больше,
чем раньше. Почти на 12% выросли та�
рифы для городского населения, про�
живающего в домах с электрическими
плитами, и для сельских жителей, и со�
ставили 94 копейки кВтч. Для бюджет�
ных потребителей и сельскохозяй�
ственных товаропроизводителей тари�
фы на электроэнергию увеличены на
20%, но по�прежнему остаются ниже
среднеотпускных. Чуть больше, чем на
10% выросли цены на электроэнергию
для промышленников.

Как отметил председатель Единого
тарифного органа Челябинской облас�
ти Сергей Образцов на очередном за�
седании комитета по строительству, жи�
лищно�коммунальной политике и до�
рожному хозяйству Законодательного
Собрания Челябинской области, в свя�
зи с опережающим ростом тарифов для
населения перекрёстное субсидирова�
ние сократилось с 8,5% до 8%.

Не обошёл рост тарифов и тепловую
энергию. Фактический рост цен за теп�
ло составил 116,9%, но, тем не менее,
это ниже максимальной величины рос�
та тарифов, установленной приказом
ФСТ России в размере 119,5%. На се�
годняшний день самые высокие цены на
тепло по Челябинской области в Нязе�
петровском, Октябрьском, Варненском
и Уйском муниципальных районах.

Министерство строительства, инф�
раструктуры и дорожного хозяйства Че�
лябинской области разработало специ�
альный план технических мероприятий
по реконструкции и модернизации теп�
лоисточников муниципальных образо�
ваний, что позволило снизить темпы
роста тарифов в ряде населённых пун�
ктов области.

К примеру, в Верхнеуральском муни�
ципальном районе перевод на природ�
ный газ котельных посёлка Карагайс�
кий, работавших на мазуте и печном
топливе, позволил снизить тарифы на
тепло на 70%. В посёлке Кропачёво
Ашинского муниципального района пе�
ревод мазутной котельной на природ�
ный газ снизил цену на тепло для насе�
ления на 14%.

В среднем в текущем году на 13%
выросли тарифы на услуги водоснабже�

ния и водоотведения. Правда, в Озёрском
городском округе цены за воду выросли
больше, чем на 17%, а в Саткинском го�
родском поселении – на 16%.

Цена природного газа для жителей
Челябинской области в среднем увеличи�
лась почти на 25%.

По словам Сергея Образцова, в Челя�
бинской области одни из самых низких та�
рифов за услуги ЖКХ в сравнении с дру�
гими регионами Уральского округа. В об�
щей сложности траты южноуральцев на
коммунальные услуги выросли на 19%.

Помимо этого, на комитете был рас�
смотрен вопрос, касающийся областной
целевой программы национального про�
екта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» в Челябинской обла�
сти. Заместитель министра строитель�
ства, инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства Челябинской области Георгий Шпер�
линг рассказал, что за 2007 год в резуль�
тате реализации программы в эксплуата�
цию было введено 1 667 тысяч квадрат�
ных метров жилья, выдано 28 тысяч ипо�
течных кредитов на сумму 23 миллиарда
рублей. Но основной проблемой по�пре�
жнему остаётся чрезмерная дороговизна
квадратного метра жилья, именно поэто�
му большинство южноуральцев, нуждаю�
щихся в улучшении жилищных условий, не
могут решить свой квартирный вопрос.

� Надо, чтобы жилья было много, и оно
было качественным и доступным, – под�
черкнул председатель комитета Юрий
Карликанов. – Необходимо понять, поче�
му квадратный метр жилья так дорог. По�
нятно, что квартиры станут доступнее,
если, во�первых, не будет бюрократичес�
ких поборов, которые сопутствуют стро�
ительству, а во�вторых, той наценки, ко�
торая накидывается во время продажи
квартиры. Как ни печально, но большин�
ство жителей области не может самосто�
ятельно приобрести хорошие квартиры.
Пока что мы не можем дать людям столько
жилья, сколько необходимо, а значит,
нужно увеличивать темпы строительства
как минимум в два раза.

Кроме того, члены комитета озвучили
проблему дефицита кадров строительной
индустрии. В первую очередь, не хватает
инженерно�технических специалистов.
По мнению депутатов, необходимо созда�
вать стимул для поступления молодых
людей на строительные факультеты сред�
них специальных и высших учебных заве�
дений.

Как заметил Георгий Шперлинг, по�
добная программа уже разрабатывается.

Рафкат ФАСХИЕВ

стному заказу и предоставляется про�
мышленным предприятиям. Самыми
загрязнёнными являются крупные про�
мышленные города области: Челя�
бинск, Магнитогорск, Копейск, но про�
блема в том, что зачастую треть, а иног�
да и половину этих загрязнений даёт
автомобильный транспорт. Особо
сложные в этом отношении перекрёст�
ки, магистральные пересечения, мес�
та автомобильных пробок.

Помимо этого, замминистра по эко�
логии озвучила ряд мероприятий, про�
водимых для очистки сточных вод. По�
прежнему продолжается строительство
очистных сооружений и канализаций в
нескольких городах Челябинской обла�
сти: Миассе, Магнитогорске, Карабаше,
на станции Полетаево�1, Кисегаче.

К сожалению, с данным направле�
нием не справился только Карабаш, по�
скольку местными властями был разра�
ботан не совсем удачный проект. Пока
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МИНИСКАНВОРД

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

Попадают русский, англи�
чанин и француз на необита�
емый остров.

Их ловят дикари. Вождь
говорит задание: кто разоль�
ёт бутылку на три равные ча�
сти – тому мешок золота, а
если нет – уши обрежем. Ан�
гличанин лил ровно час, ди�
кари притащили электрон�
ные весы: в двух стаканах
одинаково, в третьем боль�
ше. Отрезали англичанину
уши. Француз лил два часа по
линейке – в двух одинаково,
в третьем меньше. Ему также
уши отрезали. Русский раз�
лил за 15 секунд. Вождь упал
на колени и закричал:

� O, Великий Маниту, я
дам тебе ещё три мешка зо�
лота, только расскажи, как ты
это делаешь?

Русский вздохнул и гово�
рит:

� Жизнь заставила, на
твоём поганом острове уши
режут, а у нас за это сразу
башку отрывают!

МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА НОВОСТИ

� Вы слышали!? Вы слыша�
ли!!? Вы слышали!!!? Неужели
не слышали? В центре Челя�
бинска, во дворе, меж четы�
рёх центральных улиц строит�
ся завод! Железобетоннокир�
пичные этажи отгрохали… Три
года назад...

� Ничего это не завод, а
ещё одну супербарахолку хо�
тели втиснуть. Итальянским
ширпотребом из Китая торго�
вать да польской говядиной из
Аргентины. Три года, как за
эти углы запинаемся...

� А я слышала – завод, где
будут изготовлять лифты!

� Враньё! Таких инвесто�
ров ещё не родила Россия.
Многоэтажную автостоянку
сделают…

Этот стихийный разговор
начался у подножья 14�этаж�
ного дома, что на улице осно�
воположника Энгельса, у зак�
рытых дверей неподвижных
лифтов. В дискуссии приняли
участие: дед с радикулитной
спиной; баба с двумя пакета�
ми; молодая женщина с ко�
ляской, а – коляска с крошкой�
ребятёночком, который тоже
подавал голос в свою защиту;
грузный мужчина с интеллек�
том и дама с собачкой (обе –
величиной с барана).

Все надеялись на чудо
воскрешения лифтов, моли�
лись на своих радетелей из

Раз плюнуть!Раз плюнуть!
или терроризм по'челябински

городского ведомства и по�
путно обсуждали жгучие про�
блемы своего двора.

� Ничего не враньё! Нашей
области построить завод –
раз плюнуть! Железа что ли
мало! – поддержал дед с ра�
дикулитом. Ему возражал
мужчина с интеллектом.

� Стены поставил – и чер�
пай прибыль лопатой. А с за�
водом – возни: оборудование,
рабочие... да и кто разрешит
в центре завод строить.

� Разрешили же вот ЭТО!
� Да хоть бы лифт отремон�

тировали! – вставила баба с
пакетами.

� Ждите! Я звонила в дис�
петчерскую, говорят, все ма�
стера на линии, – дала удру�
чающие сведения женщина с

коляской. – Теперь не знаю,
что и делать, ребёнок мёрз�
нет. Не тащиться же до 13 эта�
жа с коляской!

� А я пока по лестнице до�
берусь – надвое развалюсь, –
весело срифмовал дед с ра�
дикулитом.

У дамы с собачкой своё на
уме:

� Весь двор перекроили –
чисто концлагерь! Не то, что
детям играть, с собакой негде
приткнуться. А вот ещё мини�
стерство, так сказать, здраво�
охранения устроило стоянку
во дворе, со всей области
съезжаются машины на весь
день. Шофера сидят, ждут, га�
зуют, а мы – дышим. Так нас
здраво охраняют.

После часа дискуссии все
приуныли: лифты мол�
чали. Новый год неумо�
лимо приближался.
Кто�то кого�то ждал
дома.

� Главе города или
района надо звонить,
так мы весь год протор�
чим здесь, – настаива�
ла дама с собачкой.

Тут дед с радикули�
том вспомнил историю
о своём обращении к
городскому голове.

� Написал я жалобу
на беспорядки с лиф�
том. Получил четыре
ответа: первый – что
направлена жалоба го�
родскому коммуналь�
ному начальнику Люби�
мову, потом – что «Рем�
жилзаказчику» Кудря�
шову... Рад был, что не
затерялась. Уверяли,
что жалоба будет рас�
смотрена. Как уж они
рассматривали, под

микроскопом или как, но полу�
чил ещё два ответа. В них по�
вторялось то, что я сам напи�
сал, вроде как согласились со
мной, да и только. Одна пос�
ледняя строчка особенно за
душу тронула: «Также ставим
Вас в известность, что при на�
коплении средств на доме в
2008 г. будет продолжен ре�
монт лестничной клетки». Вот
так финт! О какой лестничной
клетке начальство печётся —
не знаю, речь о лифте шла. Не�
ужели о тех лестницах, что на
14�й этаж нам лазить? «Будет
продолжен ремонт...» Да он
никогда и не начинался! А как
они там копят средства –
очень загадочно: ящики что ли
ставят, как в церкви: жертвуй�
те на храм! Жертвуйте на
подъезд! И когда накопят?
Очень инопланетное письмо.
Подписал его технический ди�
ректор! А.А. Мотовилов! Ведал
ли, что подписывал?! Самое
смешное, что в последнем от�
вете моя фамилия стала жен�
ской. Стало быть, меня уже в
женщину переделали. А лифт,
как видите... не переделали.

Зачарованно слушали за�
нимательный рассказ стояв�
шие у подножья лифта. А хо�
лод бетонного пола уже про�
никал в обувь стоящих унылых
людей. Ребёночек уже не по�
давал голоса, а закутанный на
груди матери ждал обречёно,
что будет дальше.

� И зачем посылают наших
в Чечню, свой терроризм есть,
челябинский, – раздумчиво
сказал мужчина с интеллек�
том. – Да уж куда им завод по�
строить! В нашем дворе сто�
ит памятник головотяпству.

� За что мы им платим?! –
воскликнула баба с пакетами.

� Они не за работу, а за
должности деньги получают, –
разъяснил мужчина с интел�
лектом.

� Господи! Когда это кон�
читься? – взмолилась бабка.

Будто услышал её Господь.
В дверях прихожей показался
мужичок с сумой, похожий на
мастера по лифтам. Он дело�
вито обнадёжил:

� Это раз плюнуть! – и по�
топал по лестнице вверх.

Затем, что�то заскребло,
загремело в шахте лифта.
Лифтомученики затаили ды�
хание. Но вскоре всё стихло.
Только сверху что�то капнуло.

� Плюнули на нас! – кряк�
нул дед.

Говорят, мастер сам заст�
рял в лифте где�то меж небом
и землёй и до сих пор там си�
дит, а внизу толпа так и ждёт.

Леонид ЛИФТОГОН

СОБЫТИЕ

Окончание, начало на стр. 1
По словам коллег, воспи�

танники Позднякова, может, и
не все идут по музыкальной
стезе, но уж урок жизни и от�
ношения к ней – честного,
правдивого – получают каче�
ственный.

Елена Гордеева уже 20 лет
возглавляет отдел культуры
администрации Нязепетров�
ского муниципального райо�
на. Пришла сюда совсем мо�
лоденькой, в 25 лет, сразу
после окончания института
культуры. Однако негативно�
го отношения к себе «старо�
жилов» ни разу не почувство�
вала. Наоборот, ей все и все�
гда старались помочь, и в
день своего триумфа Елена
Викторовна благодарит свою
команду – команду едино�
мышленников.

� Мы сохранили сеть уч�
реждений культуры, сохрани�
ли штат. И с талантами у нас в
районе всё в порядке. Хочу
отметить, что без дружной и
грамотной команды это вряд
ли получилось бы. Так, благо�
даря заведующей отделом ки�
нообеспечения Софье Михай�
ловне Самохиной нам удалось

Служенье музамСлуженье музамСлуженье музамСлуженье музам
не давит грузом

обеспечить самый высокий в
области процент охвата зри�
телей – 66,9% (для сравнения:
в среднем по Южному Уралу в
кино ходит 10% жителей).
Кстати, имя Софьи Михайлов�
ны внесено в федеральную
энциклопедию в раздел «Луч�
шие сыны и дочери России».
Моя поддержка и опора – ум�
ные, грамотные и просто за�
мечательные руководители:
более 30 лет трудится в этом
секторе директор централи�
зованной библиотечной сис�
темы Нязепетровского райо�

на Валентина Анатольевна
Фёдорова, более 20�ти – за�
ведующая централизованной
клубной системой Вера Вла�
димировна Морозкина, всё
всегда чётко функционирует
благодаря усилиям нашего
главного бухгалтера Лидии
Валентиновны Нечаевой…
Этот список можно продол�
жать ещё очень долго.

Конечно, первый помощ�
ник – Собрание депутатов Ня�
зепетровского района, они
всегда помогают внедрять в
жизнь хорошие инициативы.

Кстати, это благодаря им ня�
зепетровцы ещё с 1994 года
праздновали свой, районный,
День работников культуры. В
этом году с удовольствием
присоединились ко всей на�
шей многочисленной россий�
ской братии.

Среди лауреатов 2008
года – Вохобжон Азимов,
Заслуженный артист России,
ведущий мастер сцены теат�
ра драмы и комедии «Наш
Дом» в Озёрске, лауреат пер�
вой степени фестиваля ак�
тёрской песни имени Андрея
Миронова; Евгений Левитан,
заведующий кафедрой спе�
циального фортепиано Челя�
бинской государственной
академии культуры и ис�
кусств, профессор, Заслу�
женный деятель искуств РФ,
инициатор и организатор
первого проводимого в Челя�
бинске международнорго
конкурса пианистов имени
Станислава Нейгауза; Влади�
мир Карачинцев, директор
ансамбля танца «Урал»; Вла�
димир Македон, директор
детской хоровой школы ис�
кусств «Молодость» – всего
50 самых творческих людей
Челябинской области – актё�
ры и хормейстеры, библиоте�
кари и художники, аккомпа�
ниаторы и танцоры. Каждый
из них получил 30 тысяч руб�
лей, а также диплом лауреа�
та, удостоверение и серебря�
ный нагрудный знак.

Ольга БОРОДЁНОК

История края
в лицах людей

Более 60 семей уже прислали фотографии для про6
екта «Семейный альбом Челябинской области». В рам6
ках Года семьи управление пресс6службы и информа6
ции губернатора области продолжает сбор фотогра6
фий из семейных архивов.

Альбом будет предназначен для тех, кто интересуется
повседневной культурой прошлого и настоящего, кто обра�
щает внимание на свидетельства «простых очевидцев» ушед�
шей эпохи и нового времени, представителей разных сосло�
вий и профессий. Книга позволит по�новому взглянуть на се�
мейные альбомы и архивы южноуральцев и проследить ис�
торию развития Южного Урала на примере отдельных семей.

Так, например, история металлургии Южного Урала про�
слеживается в биографии потомственных металлургов фа�
милии Ракитиных. Вспомнить историю казачества и участ�
ников знаменитого «Брусиловского прорыва» 1916 года по�
может снимок, на котором изображён урядник 3�го Орен�
бургского казачьего полка, Георгиевский кавалер Николай
Михайлович Такшеев с членами своей семьи. Историями
«под стук колёс» поделится семья Пястоловых, чей общий
семейный стаж работы на железнодорожном транспорте
перевалил за 400 лет. А семья Лукьяненко, первостроите�
лей Магнитки, которая стояла у истоков общественного
транспорта, поведает о том, что построила первый в горо�
де автобус на базе грузового автомобиля «ЗИС�5».

Напомним, каждый участник может прислать неограни�
ченное количество фотографий своей семьи. Главное, что�
бы к каждому из снимков был приложен небольшой рассказ
о том, кто изображён, где и при каких обстоятельствах сде�
лано фото, чем оно вам дорого и как сложилась судьба ге�
роев снимка.

Сбор фотографий завершится 31 мая 2008 года, вы ещё
можете успеть войти в историю края. Фотографии можно
прислать по почте с пометкой «Загляните в семейный аль�
бом» по адресу 454089, г. Челябинск, ул. Цвиллинга, 27, уп�
равление пресс�службы и информации губернатора Челя�
бинской области, отдел специальных проектов или по элек�
тронной почте pr@gubernator74.ru, телефон для справок
(351) 264�05�22. Присланные фотографии не возвращают�
ся. Ксерокопии фотографий не принимаются. Если снимок
вам очень дорог – сделайте в фотосалоне цифровую ко�
пию, запишите её на диск и предоставьте по адресу управ�
ления пресс�службы и информации губернатора Челябин�
ской области.

Мы создаем «Семейный альбом Челябинской области».
На фотографии должна быть изображена СЕМЬЯ, а не от�
дельные её члены. Снимки типа «я и моя собака», «мой ре�
бенок», «семейное застолье» не будут включены в «Семей�
ный альбом» Челябинской области. По окончании сбора фо�
тографий, то есть с 1 июня начнёт работу редакционная
группа. В её состав войдут организаторы, фотографы, ре�
дакторы, краеведы.

Не оставайтесь глухи!
В Законодательном Собрании Челябинской облас6

ти состоялось второе в 2008 году заседание Обще6
ственной молодёжной палаты.

Одним из важнейших был вопрос о роли жестового языка
в получении образования для глухой молодёжи. Всероссийс�
ким обществом глухих разработан и отправлен на рассмотре�
ние в Государственную Думу Российской Федерации законо�
проект о введении обучения специальных переводчиков жес�
тового языка. Но окончательное решение по этому поводу до
сих пор не принято. Председатель Челябинского региональ�
ного отделения Всероссийского общества глухих Евгений Без�
руков обратился за поддержкой к членам Общественной мо�
лодёжной палаты.

По одному из проектов скоро в Троицке планируется от�
крыть бесплатный обучающий компьютерный центр. Молодые

люди в возрасте от 14 до 30 лет по
желанию получат навыки работы на
компьютере, начиная от стандарт�
ных программ до самых сложных. А
по окончании курсов даже смогут ре�
монтировать технику самостоятель�
но. Спонсорскую поддержку иници�
аторам проекта окажет предприятие
«Троицкие энергетические систе�
мы». Проект встретили с одобрени�
ем, но предложили отправить на до�
работку. Такое же решение вынесли
и по поводу учреждения памятных
знаков на Кировке. Вопрос об откры�

тии «Аллеи звёзд» рассматривался и на прошлом заседании.
Напомним, что по этому проекту свой след на аллее смогут ос�
тавить люди, которые внесли значительный вклад в развитие
Челябинска и области.

В феврале 2008 года прошла независимая проверка дого�
воров коммерческих учебных заведений. Ей подверглись 10
вузов и пять средних специальных образовательных учрежде�
ний. На заседании обсудили её итоги, которые оказались не
совсем положительными: было выявлено множество наруше�
ний. Заместитель председателя Общественной молодёжной
палаты Владимир Бурматов выделил основные: неуказание
конкретной суммы в договорах, штрафные санкции отчислен�
ным студентам, введение платных услуг – экзаменов, зачётов,
пересдач, а также отсутствие в договоре самого предмета до�
говора. По его словам, каждое из проверенных учебных заве�
дений получит письмо с перечнем обнаруженных недочётов.
Если их не исправят до начала работы приёмной комиссии, то
есть до июня, будут предприняты штрафные санкции. Так как
молодёжная палата – организация общественная и не может
взыскать штрафы, то поступят жалобы в Роспотребнадзор и в
Управление по защите прав потребителей правительства Че�
лябинской области.

Бывает и так, что абитуриенты сами подписывают невы�
годные для себя договоры. Поэтому со следующей недели и
до конца мая для 11�классников будет проводиться юриди�
ческий ликбез.

Также члены Общественной молодёжной палаты обсуди�
ли итоги IV Гражданского форума, рассмотрели кандидатуры
на получение премий в сфере молодёжной политики.

У молодёжи есть уверенность, что взрослые политики не
останутся глухи к её проблемам.

Анна РЫСЕВА

ГОД СЕМЬИ

Хлебная безопасность
будет обеспечена

В Челябинской области пока нет предпосылок для
повышения цены на хлеб, – об этом заявил журналис6
там региональный министр сельского хозяйства Иван
Фёклин. В области имеются достаточные запасы про6
довольственного зерна до получения нового урожая,
кроме того, комбинаты хлебопродуктов закупают зер6
но государственного интервенционного фонда.

Отпускные цены на хлеб предприятий�производителей
с декабря прошлого года менялись незначительно. Самая
высокая цена – 23,83 рубля за килограмм белого хлеба пер�
вого сорта и ржано�пшеничного (подового) – Первого хле�
бокомбината – остаётся неизменной с августа прошлого
года. Как поведут себя цены в дальнейшем, не в последнюю
очередь зависит от действий предприятий�монополистов,
считает министр.

По данным государственной статистики, в области на 1
марта имелось 238,8 тысячи тонн пшеницы, из которых 193,3
тысячи тонн – продовольственной. Из государственного ин�
тервенционного фонда комбинаты хлебопродуктов ЗАО КХП
«Злак», ОАО «КХП им. Григоровича», ЗАО «Магнитогорский
КХП�Ситно», ОАО «Макфа», ООО «Карталинский элеватор»,
ОАО «Варненский КХП» и ОАО «Челябинский комбинат хле�
бопродуктов № 1» закупили в сумме 89,8 тысячи тонн зерна,
средняя стоимость которого составила 5,2 тысячи рублей за
тонну. Это значительно ниже рыночной стоимости.

Учитывая, что годовая потребность Челябинской облас�
ти в зерне на производство хлеба, хлебобулочных изделий
и круп в год составляет 350 тысяч тонн, имеющихся запа�
сов вполне достаточно для производства хлеба по устано�
вившимся ценам, хотя цена на зерно и на муку на рынке ре�
гионов всё же растёт.

В этом году крестьяне намерены вырастить зерна не
меньше прошлогоднего – не менее двух миллионов тонн,
что является залогом обеспечения продовольствием жите�
лей Южного Урала, сообщает пресс�центр минсельхоза Че�
лябинской области.
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